

Les serviteurs de la nouvelle alliance (la grâce par le Christ est > à la loi)

Voyons en quoi la nouvelle alliance, appelée alliance de grâce est supérieure à l'ancienne qui met l'accent sur la loi ? Lisons 2cor 3v6-8 : « *C'est lui qui nous a rendus capables d'être les serviteurs d'une nouvelle alliance qui ne dépend pas de la Loi, avec ses commandements écrits, mais de l'Esprit. Car la Loi, avec ses commandements écrits, inflige la mort. L'Esprit, lui, communique la vie... Le ministère de Moïse, au service de la Loi, dont les lettres ont été gravées sur des pierres, a conduit à la mort. Cependant, ce ministère a été glorieux, au point que les Israélites n'ont pas pu regarder Moïse en face, à cause de la gloire, pourtant passagère, dont rayonnait son visage. Mais alors, le ministère au service de l'Esprit ne sera-t-il pas bien plus glorieux encore ?* » Rappelons quelques histoires et récits bibliques que le Saint-Esprit a consignés pour notre enseignement :

1-L'histoire d'Esau et Jacob contée dans Genèse 25 et Genèse 28, histoire de peau. En réalité c'est une question de **revêtement** : « *Mais revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ...* » Rom 13v14. Quel témoignage Dieu rend-il de Jésus : « *Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai trouvé mon plaisir* » Ecoutez-le. Matt 17v5. Montagne de transfiguration (P, J, J et Jésus). Esau est le chéri d'Isaac. Jacob se fait bénir malgré tout quand il a revêtu la peau d'Esau.

2-Abraham s'est rendu deux fois coupable du mensonge : chez Pharaon et chez Abimelec : Genèse 12, Genèse 20 (mensonges de A et de S). Abimelec s'est expliqué devant Dieu et voici la réponse de Dieu au v7 du chapitre 20: « *Maintenant, renvoie cette femme à son mari, car c'est un prophète. Il priera pour toi et tu resteras en vie. Mais si tu ne la lui rends pas, sache que tu mourras, toi et tous les tiens.* » Dieu a passé outre les mensonges d'Abraham et l'a appelé 'prophète' doté du pouvoir de guérison pour la famille d'Abimelec.

Maintenant, voyons comment opère le ministère de la grâce ou ministère de l'alliance nouvelle qui dépend non de lettres gravées sur les pierres mais de l'Esprit (Jésus)... Entre Moïse et Abraham, lequel des deux précède l'autre dans le cours de l'histoire avec Dieu ? Et entre A, M, et Jésus lequel des 3 est le premier ? « **Avant qu'Abraham fut, je suis** » Jean 8v58

Même jusqu'à la sortie de l'Egypte jusqu'à Horeb, personne n'a été jugé par Dieu, personne n'est mort pour avoir commis péché et pourtant Dieu seul sait combien désobéissant/ Murmure, critiques, idolâtrie étaient leurs lots. Malgré tout cela : « *Pendant quarante ans, tu pourvus à leur entretien dans le désert, et ils ne manquèrent de rien, leurs vêtements ne s'usèrent point, et leurs pieds ne s'enflèrent point.* » Néhémie 9v21, Deutéronome : « *Je t'ai conduit pendant quarante années dans le désert; tes vêtements ne se sont point usés sur toi, et ton soulier ne s'est point usé à ton pied; et ton pied ne s'est point enflé, pendant ces quarante années.* La grâce divine s'est manifestée par le pouvoir pour Dieu de condamner, punir Mais s'est gardé de le faire. Pour quoi à cause de sa fidélité.

C'est à partir de Exode 19 que tout s'est détérioré : Tu leur fixeras des limites autour de la montagne et tu leur donneras cet avertissement : « *Gardez-vous bien de gravir cette montagne et même de vous en approcher ; quiconque s'en approchera sera puni de mort. Si quelqu'un transgresse cet ordre, on ne le touchera pas, mais on le lapidera ou on le percera de flèches. Qu'il s'agisse d'une bête ou d'un homme, il ne restera pas en vie.* » Exode 19v12-13.

La Loi communiquée à Moïse est l'expression de la volonté de Dieu face à la dureté du cœur de l'homme, méprisant la bienveillance de Dieu.

Pour le peuple, cette loi est synonyme de la condamnation en raison de son inaptitude naturelle à satisfaire toute les exigences de la loi. Dieu va pousser le peuple au désespoir afin de crier à l'aide (à la grâce).

I- La Loi de l'Amour Par le Christ est supérieure

« *Car la loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus-Christ.* » Jean 1v17

Ainsi la loi du péché suspendue par Dieu, par amour entre en vigueur. 3000 morts ce jour au Mont Horeb (Sinaï). La nouvelle alliance, celle de la vérité et de la grâce, validée par Jésus-Christ, est celle

que nous appelons le ministère de l'Esprit. Celui-ci justifie et communique la vie grâce au TOUT ACCOMPLI réalisé à la croix. Dans Actes 2v41, lorsque Pierre parla du ministère de la grâce 3000 convertis, quittant la mort spirituelle pour la vie.

Dès l'établissement de l'alliance de Sinäi (Horeb), Dieu souligne déjà qu'elle sera passagère. Elle tend vers une nouvelle qui est bien meilleure car le ministère de l'Esprit (celle de nouvelle alliance) conduit à la justice, pourquoi ? Parce qu'

1-il applique au croyant l'œuvre du Christ qui a rendu possible sa justification

2- il intègre le croyant à la nouvelle création

3-II donne au croyant la puissance qui lui permet de vaincre le péché(2é point)

II- Comment bénéficier de cette grâce et la vivre ?

« Veillez à ce que personne ne passe à côté (prive) de la grâce de Dieu, qu'aucune racine d'amertume ne pousse et ne cause du trouble en empoisonnant plusieurs d'entre vous » Héb.12v15

« J'ai été crucifié avec Christ; et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi; si je vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour moi » Gal2v20 « eu égard à votre vie passée, du vieil homme qui se corrompt par les convoitises trompeuses, à être renouvelés dans l'esprit de votre intelligence, et à revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité. » Eph 4v22

III- Qu'en est-il du péché (faute commise) sous la grâce ?

« En effet, le péché n'aura pas de pouvoir sur vous, puisque vous n'êtes plus sous la loi mais sous la grâce. » Romains 6v14. Permettez-moi trois illustrations dégageant la grâce.

1-Histoire du larron (Luc 23), aujourd'hui tu seras avec moi au paradis

2- histoire de la femme avec perte de sang (Marc 5), « ma fille ! Ta foi t'a guérie, vas en paix »

3- Histoire du lépreux au contact de Jésus : « La lèpre le quitta et il fut purifié ». **Ces faits** montrent l'autorité, la supériorité de la grâce sur la loi avec Jésus. Ainsi il sera écrit : «*Tel Il(Jésus-Christ) est, tels nous sommes aussi dans ce monde: c'est en cela que l'amour est parfait en nous, afin que nous ayons de l'assurance au jour du jugement* » 1Jn 4v17

V- Comment vivre sous la grâce de manière à plaire à Dieu ? «*En effet, la grâce de Dieu s'est révélée comme une source de salut pour tous les hommes. Elle nous éduque et nous amène à nous détourner de tout mépris de Dieu et à rejeter les passions des gens de ce monde. Ainsi nous pourrons mener, dans le temps présent, une vie équilibrée, juste et empreinte de piété, en attendant que se réalise notre bienheureuse espérance : la révélation de la gloire de Jésus-Christ, notre grand Dieu et Sauveur. Il s'est livré lui-même pour nous, afin de nous délivrer de toute désobéissance et de faire de nous, en nous purifiant ainsi, un peuple qui lui appartienne et qui mette toute son ardeur à accomplir des œuvres bonnes.* » Tite 2v11-14

La loi me fait connaître mon péché et mes limites. Elle condamne même le meilleur d'entre nous (David). A cause son amour Dieu a juré de ne plus entrer en colère contre toi. C'est dire que Dieu ne t'aime moins lorsque tu commets un péché. Alors nous avons de la révélation de l'amour de Dieu pour nous. Reçois cette exhortation

Dieu détient toute la puissance dont tu as besoin pour faire face à la vie. Il t'aime et veut te donner sa puissance pour que tu puisses vivre ton quotidien avec joie. Appuie-toi sur lui en ayant une foi absolue en sa sagesse et sa bonté, et avance désormais avec la confiance qui vient de lui. En effet, plus tu es proche de Dieu, plus Sa grâce et Sa faveur se manifestent dans ta vie. Tu apprends alors à Lui être agréable et à ne rien faire qui te prive de Sa grâce. Pour conclure, nous pouvons constater que la grâce et la faveur de Dieu sont là tous les jours avec

nous, il nous suffit d'ouvrir notre cœur à la présence de Dieu et développer une réelle intimité avec Lui.

Prions : « *Approchons-nous donc avec assurance du trône de la grâce, afin d'obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos besoins.* » Hébreux 4v16